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「我實實在在地告訴你們，我所作的事，信我的人也要作。並且要作比這更

大的事。因為我往父那裡去。你們奉我的名，無論求什麼，我必成就，叫父因兒子

得榮耀。」(約翰福音 14:12--13) 

 

心思意念是戰場 

 

基督徒在地上所能做的最大的工作就是禱告。舊金山最大教會的牧師說，他

們教會興旺的原因「就是禱告。」別人問，除了這個以外有沒有別的方法？人就是

喜歡聽有什麼新的方法、新的策略。「沒有，我們若有什麼策略，就是什麼事都是

藉著禱告聽主的帶領。」 

 

現在許多教會中，禱告會人數是個很不正常的比例。這是神極難過的一件

事。神要我們藉著禱告，來跟祂一同執掌王權，教會是神的身體，祂要大家藉著地

上的禱告在這個身體上執行神的旨意、神的王權。特別是教會的禱告會，是神的兒

女彰顯神的榮耀、權柄的聚集。 

 

有一次，我在禱告會中禱告：「主啊，你讓教會外面整條街明天沒有卡車、

計程車，讓你的百姓可以自由地來停車、聚會。」隔天，就有人說：「江姐你看，

一台卡車、計程車都沒有！」可有時我忘了為這個禱告，就會有這些車。當我們看

見神所賜的這個權柄，真的會肅靜、靜默：「主，你何等奇妙。」 

 

   「並戴上救恩的頭盔，拿著聖靈的寶劍，就是神的道。靠著聖靈，隨時多方禱

告祈求，並要在此儆醒不倦，為眾聖徒祈求，也為我祈求，使我得著口才，能以放

膽，開口講明福音的奧秘。」（以弗所書 6： 17—19） 

 

這裡是講裝備好後如何用神的道、用禱告來積極進攻。有一陣子，我的小腿

會鑽心地抽痛，一天裡不痛的時間很少。一抽痛，我就：「我奉主的名斥責你這抽

筋鬼出去。」有姊妹說可能缺鉀，吃香蕉試試，我就一天吃兩根香蕉，還是鑽心地

抽痛，又有人說缺鈣，吃鈣片喝牛奶了還是一樣。無論是在家裡，還是在車上，每

一次抽痛我就斥責，就忽然間停止了，從此沒有復發過。如果是身體缺某什麼，就

不可能不復發的。很多時候，真是仇敵無孔不入地要攻擊我們，所以我們要隨時儆

醒地禱告。 

 

一位姊妹說，她的一個親人檢查出肺部有一個不好的瘤，他一聽就嚇得全身

痛，沒辦法起床。這姊妹就去服事他，叫他：「你要吐出醫生給你的魚餌。」因為



這個報告就像魚餌鉤住魚一樣，人就開始害怕，引發出各種的病來。這個姊妹還教

他怎樣爭戰禱告，把醫生給他的那些深深進到他腦海裡的話趕出去。教他如何認罪

禱告，虧欠神的，虧欠人的都一個一個地禱告，並吃神的話，親近神。後來，他就

開始好起來了，而且是完全好了。醫生檢查發現，那東西沒有了。 

這姊妹說，她有這信心來服事這個親人，是因為她自己血壓低的是一百四十幾，高

的時候是兩百多，吃最重的降壓藥還降不下來。有一天親近主時，主叫她完全信靠

祂，她就停藥不吃，也不去檢查，開始來爭戰了，一有症狀的時候，就斥責「魔

鬼，你給我退後邊去！我不相信你！」。 

 

她從小就是一個很多病的人，可她現在六十多歲，看上去卻是非常年青、非

常健康的一個人。擁有這樣有什麼情況馬上就斥責爭戰的信心，是要平常就真實降

伏於神的操練，就是對聖經裡的命令絕對照著去做，譬如說要饒恕人，裡面不要有

黑暗、跟人過不去，不要有批評論斷，裡面若有苦毒，也會使人沒信心。 

有一天，她看見高血壓的母親突然有中風的情形，就趕快打電話給她的一個同工，

那同工就在電話裡跟她媽媽講神的話語，這女兒則在旁斥責：「你這高血壓鬼出去 !

我媽媽是主耶穌寶血買贖的，你在她身上沒有權勢、沒有地位！」還叫她媽媽一起

開口斥責，後來就好了。救護車來了，醫生一量結果比平常的血壓更低。人的心思

是一個最主要的戰場，撒旦最經常由這心思來攻擊我們。 

 

「我們爭戰的兵器，本不是屬血氣的，乃是在神面前有能力可以攻破堅固的

營壘，將各樣的計謀，各樣攔阻人認識神的那些自高之事，一概攻破了，又將人所

有的心意奪回，使他都順服基督。」（哥林多後書10:4—5） 

 

仇敵整個的計謀就是要摧毀我們這個人，想藉著各種疾病來殺害我們這個

人，牠們的日子不多了，就是一直無孔不入，想把人帶向死亡。仇敵時常把試探制

作成一種思想來引動人，讓你忽然聽到一個消息，或聽到醫生給你的一個報告，或

別人跟你講的一些判斷：「哎呀，你這裡怎麼長這樣子呀？好像是癌症，很危險

啦！」讓你聽進思想裡去，讓你進入喪氣谷、懊惱池、回憶的沼澤，讓你什麼事都

不想做了，只陷在憂悶中。很多撒旦射進來的思想之箭，人就理性去接受，覺得自

己就是這樣。 

 

有一次，我去拍片，醫生說我骨頭是六十歲狀的疏鬆骨質，我就接受我真是

這樣。接下來的幾天，我白天黑夜都覺得全身骨頭不舒服，這時正好有個姊妹告訴

我，她六十多歲的媽媽骨質已是八十歲的狀況了，還建議我吃荷爾蒙。我就非常軟

弱，接受自己這樣的骨質是可能的。 

 

有一天，我問主：「主啊，我要不要吃荷爾蒙？」親近神後，我讀到 

 

詩篇 35：9--10「我的心必靠耶和華快樂，靠他的救恩高興。我的骨頭都要

說，耶和華阿，誰能像你救護困苦人，脫離那比他強壯的，救護困苦窮乏人，脫離

那搶奪他的。」 



 

這時，我整個人馬上就起來了，就開始讚美主：「主啊，我要讚美你，我的

心必靠你快樂。我每根骨頭都要向你歡呼，都要向你說‘耶和華，誰能像你？’你

要救助我這個困苦人脫離骨質疏鬆症，我的骨頭要向你讚美。我要靠你的救恩快

樂。」每天我都這樣讚美，一段時間后，我就抖落了那些很深的憂慮，開始可以好

好睡覺了。 

 

很多時候，一個報告出來，人就接受那個害怕進來，任由自己軟弱下來，仇

敵亦會繼續攻擊，如果你不起來反抗，那個害怕的鬼還會住進來，接著，你全身就

被它掌控。我們隨時要靠著聖靈，一丁點什麼來，就要趕快禱告，一聽到什麼，就

趕快讚美靠主爭戰。 

 

儆醒莫有微迷惑 

 

我平常已經蠻儆醒了，可是那個骨質疏鬆症一來，我卻真的沒有儆醒，因為

那之前我就有一些征兆，膝蓋酸痛、無力，所以一看報告，我就全吸收，覺得自己

很軟弱。聽了那位姊妹對她媽媽高血壓爭戰的服事分享后，我就向神認罪：「主

啊，赦免我。我接受了那報告，那報告不算數的，你給我的話才是算數的。我不需

要軟弱的，我要因你的話、你的救恩快樂，我必靠你站立。」我一直這樣讚美，身

體也隨之好起來。 

 

很多事醫生或人跟你說的都不算數，重點是神怎麼跟你說。有些人本來好好

的，可是做個心理測驗，再跟心理醫生談一談，就開始想：「我有憂鬱症，原來我

這憂鬱症還是從小就有的。」那一陣子，他就快樂不起來，又花很多時間去看心理

醫生，心理醫生就幫他從小到大一直分析、分析。給他的藥對他的症狀是沒有用

的。 

 

我們這裡有好幾個人，心理醫生已經給他吃最重的藥，可是他們一醒過來，

又開始憂鬱了。他們到我教會，我跟他們講，這沒問題，憂鬱症太好醫了！就是要

來吃神的快樂藥、讚美丸，還要來吃順服藥膏。結果他們一個個得醫治了。你不要

去接受人家給你的報告，仇敵一直攻、一直攻，但你就是要隨時儆醒的禱告。 

 

尼希米 2： 2--6「王對我說，你既沒有病，為什麼面帶愁容呢？這不是別

的，必是你心中愁煩。於是我甚懼怕。我對王說，願王萬歲。我列祖墳墓所在的那

城荒涼，城門被火焚燒，我豈能面無愁容嗎？王問我說，你要求什麼。於是我默禱

天上的神。我對王說，仆人若在王眼前蒙恩，王若喜歡，求王差遣我往猶大，到我

列祖墳墓所在的那城去，我好重新建造。那時王后坐在王的旁邊。王問我說，你去

要多少日子。幾時回來。我就定了日期。於是王喜歡差遣我去。」 

 

即使尼希米在王發現他有愁容，在這樣緊張害怕的時刻，心裡馬上先向神禱

告，神就給他智慧和勇氣，他就敢跟王說，王果真答應了。 



 

尼希米 4： 7--9「參巴拉，多比雅，亞拉伯人，亞捫人，亞實突人聽見修造

耶路撒冷城牆，著手進行堵塞破裂的地方，就甚發怒。大家同謀要來攻擊耶路撒

冷，使城內擾亂。然而，我們禱告我們的神，又因他們的緣故，就派人看守，晝夜

防備。」 

 

仇敵是很怕我們把耶路撒冷城牆修造起來，我們整個禱告的目的就是要把耶

路撒冷城建造起來，城牆修起來，仇敵就沒辦法攻。 

 

尼希米 4： 14--15「我察看了，就起來對貴冑，官長，和其余的人說，不要

怕他們。當記念主是大而可畏的。你們要為弟兄，兒女，妻子，家產爭戰。仇敵聽

見我們知道他們的心意，見神也破壞他們的計謀，就不來了。我們都回到城牆那

裡，各作各的工。」 

 

哈利路亞歐巴桑說，仇敵化做多麼高大、可怕的樣子，黑暗的巨物立在她面

前，她不怕，就是靠著主爭戰，仇敵見嚇不到她，就來攻她幼小的孫子，她就為他

禱告，並教她孫子爭戰，仇敵最終敗退。 

 

有些人說：「我去服事別人，仇敵就會來攻擊我。」或「我去傳福音，仇敵

就會來攻擊我家。」就不去服事別人、不去傳福音了，那就中仇敵的計了，成為牠

的俘虜了。求主寶血遮蓋你的家，為神的國搶奪活人，就算仇敵攻擊你，你爭戰一

下，牠就必退去的。你一定要記念主是大而可畏的，在我們裡面的神，是比這個世

界都大的。 

 

尼希米 6： 1--9「參巴拉，多比雅，亞拉伯人基善，和我們其余的仇敵，聽

見我已經修完了城牆，其中沒有破裂之處（那時我還沒有安門扇）。參巴拉和基善

就打發人來見我，說，請你來，我們在阿挪平原的一個村庄相會。他們卻想害我。

於是我差遣人去見他們，說，我現在辦理大工，不能下去。焉能停工下去見你們

呢？他們這樣四次打發人來見我，我都如此回答他們。參巴拉第五次打發仆人來見

我，手裡拿著未封的信，信上寫著說，外邦人中有風聲，迦施慕也說，你和猶大人

謀反，修造城牆，你要作他們的王。你又派先知在耶路撒冷指著你宣講，說在猶大

有王。現在這話必傳與王知。所以請你來，與我們彼此商議。我就差遣人去見他，

說，你所說的這事，一概沒有，是你心裡捏造的。他們都要使我們懼怕，意思說，

他們的手必軟弱，以致工作不能成就。神阿，求你堅固我的手。」 

 

仇敵就是一直要破壞神在你身上的建造工作，但尼希米就是一個隨時儆醒禱

告的人，否則參巴拉他們一而再、再而三，還第五次地打發人來傳捏造毀謗說他要

謀反的話，那話真的會進入人心讓人害怕的。當一個謠言、一個莫須有的罪名臨到

我們的時候，我們不要馬上在那氣憤，想著怎麼樣反回去。我們真要像尼希米一樣

禱告：「神啊，求你堅固我的手。主，你自己來束我的腰。」 

 



尼希米 6： 12--16「我看明神沒有差遣他，是他自己說這話攻擊我，是多比

雅和參巴拉賄買了他。賄買他的緣故，是要叫我懼怕，依從他犯罪，他們好傳揚惡

言毀謗我。我的神阿，多比雅，參巴拉，女先知挪亞底，和其余的先知要叫我懼

怕，求你記念他們所行的這些事。以祿月二十五日，城牆修完了，共修了五十二

天。我們一切仇敵，四圍的外邦人聽見了便懼怕，愁眉不展。因為見這工作完成是

出乎我們的神。」 

 

我們有時接受人的話過於接受神的話。神說，祂為我們預備的靈魂體救恩是

完備的，所以，我們可以坦然無懼地來到施恩寶座前。但我們總不相信神的話，總

去相信人的話、相信醫生的報告。這裡有好幾次提到他們「懼怕」，尼希米剛開始

跟我們一樣，是會有懼怕的感覺要來，所以，你不要以為牧師就是鐵打的，都不會

懼怕。只要我不儆醒，我一樣會懼怕的。 

 

尼希米也一樣會懼怕，但他跟一般基督徒不同的是，他看明了是仇敵要他懼

怕，他就馬上隨時禱告。如果我們不懼怕，讓神做成祂的得勝在我們身上，仇敵就

會懼怕。自從我的內風濕性關節炎被主醫治后，我每一次生病發燒厲害，都不去看

醫生而倚靠神，我就會被爸爸、媽媽罵，講很嚴重的話，非要我懼怕。 

 

後來我媽媽去多倫多，有一次，她生病很嚴重，就打電話回來，在她七個孩

子中，她唯一要找我，要我為她禱告，她已知道禱告是最有效的。神多麼希望祂的

百姓不是整天去聽仇敵的聲音，而是讓仇敵羞愧退去，來記念我們的主是大而可畏

的神。 

 

在迦勒之前去的探子回來都說：「他們是巨人、偉人，我們在他面前如蚱

蜢，我們絕對不可能去的。」他們十個人眼睛所見的都是事實，講的都是實話。迦

勒和約書亞講的卻是虛話：「我們上去吧，孰能得勝。這些仇敵必做我們的食

物。」聽起來是狂妄的話。 

 

有人說：「事實就是這樣呀，現象看起來就是很可怕呀。 X 光照出來就是這

樣呀。」你一直在宣傳這些。神說：「這些百姓藐視我要到幾時呢？」我們的思想

在接受很多不是從神來的，反倒還附和這些，這就是藐視神。有時醫學知識越豐

富，還越不容易信靠神，像非洲很多地方落後，神跡奇事倒越多，因為單純信靠

神。 

 

你也許會說，我一吃這個藥就有效，一打這個針就有效，幹嘛要倚靠神？這

樣，你就一直沒辦法讓神跡奇事彰顯出來。迦勒和約書亞為什麼敢講那些狂妄的

話？因為他們隨時禱告、隨時宣告神的應許。這兩個探子和十個探子眼目注視的不

一樣，十個探子眼目注視的是事實，這兩個探子眼目注視的是神的應許。我們要常

常注視神的應許，注視神跟我們說什麼話。 

 



有位姊妹說，她每一次下班後都累到骨頭裡去了，所以她就喜歡邊吃飯邊看

報紙減壓。她弟兄對她說：「你看完報紙後，是帶著疲累的身體去親近神。」姊妹

就反擊：「你根本就沒體諒我工作多累，壓力多大。」但她後來跟主禱告說：「主

啊，我真的很累，我對我所有的軟弱都沒有辦法。你要幫助我。」 

這樣禱告一段時間後，她就變得不依賴報紙，不被報紙捆綁了，可以很快地

親近神。親近神時，神把她帶到很深的安息中，她所有的疲倦、軟弱、壓力都被拿

走不見了。她還在親近神時把公司沒辦法解決的大問題帶到主面前，每次隔天起

來，就發現公司的壓力全都不見了。親近神成了她最好的休息方式。 

 

「來到門徒那裡，見他們睡著了，就對彼得說，怎麼樣，你們不能同我儆醒

片時嗎？總要儆醒禱告，免得入了迷惑。你們心靈固然願意，肉體卻軟弱了。」

（馬太福音26： 40—41） 

 

其實，我很同情他們，半夜這麼累了，耶穌一看他們睡著，就問：「你們不

能與我儆醒片刻嗎？」耶穌責備的意思是祂會給我們力量，是做得到的。什麼時

候，我們肉體軟弱的時候，我們更要儆醒地禱告。 

 

有一次，我去德州帶特會時，我的喉嚨刺癢刺痛的，又想到那服事她高血壓

媽媽的姊妹，我就禱告：「奉主耶穌的名斥責這感冒的病菌出去。」喉嚨講不出

來，就心裡斥責。隔天早上起來，就沒事了。隔一兩晚，又是這個情況，我又這樣

斥責，又好了。回來以後還有這樣，我仍然斥責禱告，照樣好了。我知道，如果睡

覺前沒有儆醒禱告，隔天早上我肯定會咳嗽得很厲害。我們身體最軟弱的時候，會

最不想爭戰，有什麼話來了，什麼現象來了，如果我們接受下來，那個現象就越來

越嚴重，裡面就越來越軟弱。我們真要隨時儆醒禱告。 

 

隨時禱告且多方 

 

我們隨時要禱告，而且還要多方禱告。羅炳森師母有次組織個禱告會為在委

內瑞拉工作班德夫婦禱告。連續六個小時，他們有時是個人禱告，有時是同聲開口

禱告，有時是安靜在神的面前，舉起信心來注視神。最後他們就在神面前感謝神垂

聽了他們的禱告，讚美主在委內瑞拉的得勝。這之後的幾個月裡，委內瑞拉有許多

人信主，許多人被聖靈充滿，在那帶下一個極大的復興。羅炳森師母並沒有說這就

是他們禱告的結果，因為在委內瑞拉班德夫婦也有帶禱告會一同禱告。只能說神垂

聽了多方的禱告，成就了他神國的義。 

 

我去德州帶特會的時候，飛機卻停在機場上無法起飛，我在飛機裡擱了好幾

個小時，來接機的姊妹的汽車又出故障，這些都是爭戰。 Martina 就聯系了幾個同

工一起禁食禱告。結果那幾場特會，神做了很奇妙的工，很多人告訴我，德州是一

塊很硬很保守的地，聖靈卻那麼豐富地充滿在那塊地。許多慕道友接受了主，許多

人被聖靈充滿。這要謝謝弟兄姊妹忠心的多方代禱，不僅僅是同工，有位姊妹說：



「江牧師，我聽了你的禁食禱告後，你出外去宣教，我在家為你禱告時，我自己都

得著很多益處。」感謝主，這是大家一起同得擄物。 

 

保羅在以弗所書 6： 19 說：「為眾聖徒祈求，也為我祈求，使我得著口才，

能以放膽，開口講明福音的奧秘。」保羅跟神關係那麼好，但他常常請人為他禱告

的。福音的奧秘就是，耶穌基督在我們的裡面，使我們有了極大的盼望。我們傳福

音，不僅僅是耶穌這位神很好，會給你祝福。而是耶穌要住到你的裡面，成為你榮

耀的盼望，你凡事可以靠著祂。祂可以把我們這個貧窮、軟弱、困苦、貧乏的人改

變成像神一樣的豐富。 

 

有一個青少年很會翹課，生活作風也開始出現不檢點現象，且還撒謊。媽媽

其實都有一直帶著孩子讀聖經，但沒有帶孩子被聖靈充滿，隻是道理知道，心靈願

意但肉體軟弱，每一次，他都對媽媽說：「下次我不了。」可下次又來了。媽媽為

這孩子是痛哭流涕，軟硬兼施，但都沒辦法。 

 

有一次，她告訴我，她在外面沒有哭，但是裡面卻好像一直在抽泣，我告訴

她，這是聖靈在為她的孩子憂傷，這時，我要她不要多向人說話，而應為這孩子快

速進入內室，向神禁食禱告，聖靈會親自引導該怎麼做。神要父母來隨時照顧孩

子、搶救孩子。 

 

有一次，幾位弟兄正在喝茶，突然聖靈提醒他們，要馬上為某某地方的宣教

士禱告，他們幾個就一起跪下來為在遠方的宣教士禱告，後來他們得知，就在他們

為這宣教士禱告的時候，這個宣教士發生生命危險，藉著這樣的禱告，神幫助了

他。我們若不禱告，就休想敬虔度日，必會遭受逼迫，最後都不能講耶穌了。要隨

時多方的禱告，並要在此儆醒不倦，讓我們去經歷神的信實、神的奇妙，神要把祂

的國度大大的降臨在我們中間。 

 

背誦經文： 

以弗所書6：17—19 
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